

Como quieren al pueblo

Un católico

Quiero un pueblo que trabaje y en su casa no se aburra, que investigue, que discorra, que lea y hasta que viaje.

Quiero un pueblo con labranza, con industria y con caminos por donde anden sus vecinos con holgura y sin holganza.

Quiero un pueblo con ciudades donde tengan sus recreos, Institutos y Museos, sociedad y sociedades.

Pueblos, en fin, con las ventajas de las prácticas modernas, con más granjas que tabernas, con más virtudes que alhajas sin viles pasiones bajas, con más libros que barajas, más aperos que vihuelas, con muchísimas escuelas y poquísimas navajas.

Un radical

Yo quiero un pueblo salvaje con los instintos de fiera, que luche, que mate y muera, coma, duerma y no trabaje.

Quiero un pueblo violador, rebelado contra todo, que esté metido en el lodo para que huelgue mejor.

Quiero un pueblo sin ciudades, con muchas selvas sombrías, que coma todos los días carne de Obispos y Abades.

Pueblo, en fin, con las ventajas de las prácticas modernas, con muchas, muchas tabernas, con más defectos que alhajas, con viles pasiones bajas, con más que libros barajas, y, más que aperos, vihuelas, con poquísimas escuelas y muchísimas navajas.

Por la copia, PIMENTEL

Muerte de un ilustre Prelado centroamericano

Ha fallecido en Nicaragua el Ilmo. Sr. Obispo de Matagalpa Dr. don Isidoro Carrillo y Salazar.

Nació en León el 4 de abril de 1875. Fue ordenado de sacerdote el 10 de mayo de 1900. Desempeñaba el cargo de Rector del Seminario de San Ramón cuando se le nombró Obispo titular de Torone el 11 de diciembre de 1913.

Antes de su elección episcopal y con motivo de la actitud hostil del gobierno de Zelaya contra la Iglesia, hubo de tomar el camino del ostracismo y siguiendo a su prelado Monseñor Pereira y Castellón, vino con él y los sacerdotes Canuto Reyes (hoy Obispo de Granada) Remigio Casco (fallecido ya) Alfredo Jarquín, Víctor Manuel Pérez y Leiva, a fijar su residencia en nuestra República.

Fue allá por el año de 1908, si mal no recordamos.

La ciudad de Heredia, donde permaneció entonces, le recuerda con cariño intenso. El Presbítero Carrillo contrajo con sus habitantes tales lazos de afecto, que aun después de levantada su prescripción y vuelto ya a su patria, volvió a pasar dos temporadas en la ciudad de las flores.

Habiendo sido en 1925 erigida la nueva Diócesis de Matagalpa, fue electo para ocuparla Monseñor Carrillo.

La biografía de este prelado puede resumirse en lo que de él dijo el Rev. P. Bernardo Porras, S. J. en 1924:

«Entre los caracteres que hacen simpática la figura de Monseñor Carrillo, hay uno que me

ha llamado sobremanera la atención: su actividad apostólica. Lleva diez años de episcopado: 1914-1924 y en ese lapso de tiempo ha transformado los dos departamentos de la República que ahora constituyen su diócesis. No tenía clero y lo ha formado; no tenía seminario y lo ha levantado de nueva planta y en él es Rector y Profesor. En su preciosa catedral confiesa asiduamente, predica con mucha frecuencia, dirige florecientes Congregaciones. Visita cada dos años hasta los rincones más pequeños de su territorio con increíbles fatigas, llevando en esas visitas la vida de un celoso misionero, y dejando una huella imborrable de prácticas cristianas con toda floración de espléndidas virtudes que lleva consigo esas prácticas. Y todavía tiene tiempo para estudiar y escribir pastorales luminosas repletas de teología. ¿Que como puede hacer todo eso? Es el secreto de una alma apostólica, de una alma unida con Dios y ansiosa de atraer hacia Dios a todas las almas. De hombres así dice la Escritura sagrada: «Los que enseñan a muchos el camino de la justicia, como estrellas brillarán en perpetuas eternidades.»

En los últimos años la salud de Mons. Carrillo por el exceso de labor sufrió gran quebranto, y a causa de sus dolencias no salía ya de su residencia.

Descanse en paz el alma del virtuoso prelado y reciba la nación nicaragüense nuestro pésame por la desaparición de tan ilustre hijo.

Fallecimiento de Sor Matilde de Sion

En la noche del lunes último falleció en su residencia del Colegio de Sion la religiosa Sor Matilde, decana del personal de ese establecimiento de enseñanza que tanto ha contribuido a la cultura de las mujeres de nuestra sociedad. Pertenecía al núcleo de religiosas que vinieron a establecer esa comunidad en Costa Rica; era de ellas la única sobreviviente y las numerosas alumnas que han frecuentado ese plantel solo tienen palabras de cariñoso recuerdo para la religiosa desaparecida. Sus funerales se verificaron a las tres de la tarde de anteayer, verificándose a continuación el acto de conducir sus restos al cementerio general. Omitimos sus rasgos biográficos por encontrarse condensados en el discurso que más abajo insertamos y que pronunció el estimable caballero don Máximo Chaves al dar sepultura a los desposos mortales de Sor Matilde.

Damos nuestro pésame sentido a la Comunidad de Sion con motivo de este duelo.

He aquí las palabras del señor Chaves:

«Señores:

Después de elevar nuestras plegarias por el alma de Sor Matilde venimos a darle sepultura a su cadáver a los 88 años y 4 meses de su edad y 61 años 8 meses de vida religiosa. Había nacido en Treves de Alemania el día 7 de diciembre del año 1842 donde fué bautizada con el nombre de Elisabeth Kahlen. Hizo su profesión en la casa madre en París el día 15 de agosto de 1869 y de allí fue enviada a Rumania donde permaneció 9 años hasta que se le mandó para esta República con las primeras Hermanas que vinieron a fundar la casa para la educación de nuestras niñas. Profundo pesar tiene que causarnos la desaparición de esta buena hermana que durante más de medio siglo ha sido la laboriosa abejita que del tabernáculo ha estado transmitiendo el alimento espiritual a las tiernas niñas encargadas a su cuidado. Por eso, vosotras, matronas ilustradas que me escucháis y que estabais bajo su vigilancia, tenéis que recordar con cariño que ella fué vuestra buena consejera y vuestra muñeca grande en las horas felices de los recreos. Recordareis siempre como ella aun en sus últimos años se ocupaba de mantener el jardín del colegio como no lo hubiera hecho mejor otra persona a la mitad de su vida. Siga Ud. en la cuarta plana

Oiga el Srío. de Higiene y Salud Pública y oiga el vecindario de San José

Leyendo la Obra «Ilustración de las aguas para el servicio público» por Hallen Hazen, Miembro de la Sociedad Americana de ingenieros civiles, de la de Boston de ingenieros civiles, de la Asociación de ingenieros Americana, de la New-England Watner Wors, de la Sociedad de Químicos Americana, de la Sociedad Americana de Sanidad Pública, me encuentro el párrafo que literalmente dice:

«Página 149, al final. Otras sustancias químicas empleadas.

«Una solución conteniendo cloro, producido por acción eléctrica ha sido sugerida. El cloro es un poderoso desinfectante y cuando se usa en grandes cantidades, mata las bacterias. NO ES POSIBLE usar suficiente cloro para matar todas las bacterias en el agua sin hacerla ofensiva al uso humano»

Y ahora preguntamos a nuestro Secretario de Higiene y Salud Pública: ¿Se usa suficiente cloro para matar todas las bacterias del agua de la cañería de San José o no se usa? Si se usa la cantidad necesaria, no hay duda que se está envenenando el vecindario; si no se usa esa cantidad que destruye las bacterias, el enorme gasto que se ha hecho para la clorinación del agua de nuestra cañería ha sido dinero botado al mar como muchos de los dineros que usa nuestra Municipalidad para ensayos, como el de los medidores de agua que

aconsejado por un mal ingeniero, venido de tierras extranjeras traía quizá alguna buena comisión de la casa fabricante de aquellos aparatos, de los cuales ya han instalado 996. Ahora solo falta saber cuánta sería la prima que se ha pagado a costa del sufrido pueblo de la capital.

Juan de Juanes

San José, 8 de abril de 1931.

Tratar como nos tratan

Los E. E. U. U. nación tan poderosa y rica restringe de una manera fuerte y enérgica la entrada de gentes de otros países que vayan a emplazarse donde ellos, y lo hacen, a nadie se escapa comprenderlo, porque necesariamente van los de fuera a quitarle campo a los nacionales, en otras y sencillas palabras hacerles más difícil ocuparse a los del propio país; pues bien, aquí entre nosotros pasa que un enorme tanto por ciento de empleados no solamente de empresas o establecimientos nacionales, sino de extranjeros son fuereros. El gobierno parece estar muy tranquilo a ese respecto, en cuya conducta a seguir, a los otros nos dan la clave y siendo nosotros más pequeños y desde luego más desprovistos, de fuerza estamos en el deber de restringir en favor de los nacionales siguiendo a aquel principio que es ley= LA CARIDAD ENTRA POR CASA. Allí tiene, pues, el Ejecutivo un asunto que por lo menos debiera reglamentar convenientemente. — Observador

Para pedir una conexión eléctrica

Usted debe hacer lo siguiente:

- 1o.—Traernos el Visto Bueno para su instalación, el que debe obtenerse en la Ingeniería Municipal.
- 2o.—Firmar en nuestras oficinas su orden de conexión y hacer el pago correspondiente.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

CONCURSO INTERNACIONAL

Kodak

de \$ 100,000 oro americano
PARA LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Informes en la

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Apartado 147.

Teléfono 2040

**El 95 por ciento de los americanos
desheredados y el 85 por ciento
de los mexicanos sumergidos**

Especial para CORREO NACIONAL

Parece que ha sonado la hora de las grandes reivindicaciones y de las rectificaciones históricas, esa hora que llega siempre indefectiblemente para disipar los errores y prejuicios que han sido causa de infamias y crímenes.

El 23 de mayo de 1914 publicó el «Saturday Evening Post» la entrevista que el Presidente Wilson concedió a Samuel G. Blythe, referente a la situación de México. En ella dijo, entre otras cosas, lo siguiente el que dió el triunfo a Carranza.

«Mi idea es que haya un gobierno de orden y justo en México, pero mi amor es para el sumergido, 85 por ciento del pueblo de esa república, que ahora está luchando por su libertad» (My idea is an orderly and righteous government in México; but my passion is for the submerged eight-five percent of the people of that republic, who are now struggling towards liberty)

Tenemos, pues, que según Wilson, el 85 por ciento de la población mexicana se hallaba sumergida en la miseria y en la abyección. De esa enorme masa que luchaba por su libertad estaba enamorado el Presidente demócrata, que deseaba establecer en México un gobierno de orden y justo.

Hagamos a un lado, por el momento, la falsedad de que el 85 por ciento de la población mexicana se hallaba sumida en la miseria (ahora es cuando pasa eso) durante los años anteriores a la revolución, y desentendámonos de que el Presidente Wilson no tenía ningún derecho para procurar el establecimiento de un gobierno de orden y justo, en un país independiente, y veamos lo que pasa en Estados Unidos.

Según declaraciones del senador republicano, Borah, miembro prominente del partido que se halla hoy en el poder, el 96 por

ciento de los americanos sólo poseen el 20 por ciento de la riqueza nacional y el 4 por ciento acapara el 80 por ciento.

Esas declaraciones no son una revelación, sino cosa bien sabida en los Estados Unidos; de lo cual se deduce que antes de apasionarse Mr. Wilson por el 85 por ciento del pueblo mexicano sumergido, debió haberse apasionado del 96 por ciento de sus compatriotas desheredados, por los cuales nada hizo, como tampoco por los mexicanos.

El senador Borah hizo tales declaraciones el 11 del presente, en la conferencia del partido progresista, en la que abogó por una reorganización política, para asegurar la representación del 96 por ciento de la población americana, que sólo posee el 20 por ciento de la riqueza nacional.

Más adelante añade: «El 4 por ciento de la población controla el 80 por ciento de la riqueza nacional. Yo no les quitaré sus riquezas, pero creo que debe de haber un partido político en este país, la voz de un político, que hable más por el 96 por ciento que por el 4 por ciento.»

Las palabras de Mr. Borah indican que la situación ha empeorado en los Estados Unidos en los últimos 17 años, porque en el libro intitulado: «Historia Industrial de los Estados Unidos», por Miss Coman, publicado en 1914, se asienta sobre datos estadísticos, que el 4 por ciento de la población dominaba entonces el 70 por ciento de la riqueza nacional.

Y para sacar el 85 por ciento de mexicanos de la «sumersión» (permítasenos la palabra) en que se hallaba, ideó Wilson el reparto de las tierras de los que las hacían fructificar, a los que ni quieren, ni saben,

Magnesúrico

Poderoso disolvente del ácido úrico

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

Lo venden todas las boticas

Unicos distribuidores

Botica VARGAS

Apartado 716

Teléfono 2812

ni pueden explotarlas. El fue, probablemente, el que sugirió la idea del reparto de tierras, puesto que aseveró en esa famosa entrevista que la lucha de las hordas carrancistas era una lucha por la tierra. Eso y nada más, dijo Wilson (just that and nothing more) y añadió: «Vamos a arreglar la cuestión agraria por medios constitucionales, siguiendo, por ejemplo, las huellas de la Nueva Zelanda»

Ahí tenemos de nuevo al Presidente Wilson arreglando los asuntos de México, como si fuesen los de los Estados Unidos más aun, desentendiéndose de la situación de la gran mayoría de sus conciudadanos, del 70 por ciento, porque según el profesor Scott Nearing, de la Universidad de Pensilvania, las tres cuartas partes de los hombres y las nueve vigésimas partes de las mujeres que trabajan en los Estados Unidos ganan menos de 600 dólares al año, es decir, apenas para llevar una vida de miseria.

Lo que hizo Wilson por el pueblo mexicano nos lo va a decir Roosevelt, que en el «Metropolitan», magazine de gran importancia de Nueva York, publicó un gran artículo acerca de la situación mexicana, de los ultrajes que los secuaces de Carranza y de Villa habían cometido contra los americanos residentes en México, contra sus esposas e hijas, sin que el Departamento de Estado de Washington hubiese formulado una protesta al referirse a México, dice:

«El país debe conocer claramente la terrible miseria que ha producido en México la política del Presidente Wilson..... las condiciones de la vida en México son peores que en las regiones en que están luchando los ejércitos en Europa..... México está lleno de viudas y de huérfanos y hay hambre en el país. Se ven diariamente formas esqueléticas, mejillas hundidas, la piel pegada a los huesos..... muchos han muerto el año pasado en suelo americano, aparentemente de una enfermedad desconocida, pero en realidad, de hambre y hay centenares de niños que carecen de suficiente alimento..... es

En Heredia encontrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Lo que debe saber una madre

I.—Que el alcohol retarda el desarrollo físico y mental de los niños.

II.—Que el alcohol lleva pronto a la fatiga y causa embotamiento y distracción al niño en la escuela.

III.—Que el alcohol fomenta la desobediencia a los padres y maestros.

IV.—Que el alcohol causa insomnio y nerviosidad.

V.—Que el alcohol pone en peligro la naturaleza de los niños.

VI.—Que el alcohol debilita la resistencia del cuerpo, favoreciendo el ataque de la enfermedad.

VII.—Que el alcoholismo prolonga considerablemente la duración de las dolencias.

VIII.—Que todo centavo que se gasta en bebidas alcohólicas estaría mejor empleado en reforzar el alimento: la leche, por ejemplo.

XI.—Que la mayor parte de los que sufren enfermedades mentales, los idiotas y los inválidos tienen que agradecer al alcoholismo de sus padres y abuelos la condición lastimosa en que se encuentran.

X.—Que la felicidad doméstica

una tragedia conmovedora ver a niños que no ríen, sentados silenciosamente en las puertas de sus chozas, las largas horas del día. Esos niños no juegan y la sonrisa se ha helado en sus labios.»

Otro escritor americano, Henry Morris, en su libro publicado en 1916, intitulado «Our Mexican Muddle», dice lo siguiente:

«En vista de lo que ha ocurrido en México en los dos años que han pasado desde que Mr. Wilson hizo las declaraciones que se le atribuyen (las del «Saturday Evening Post», de 23 de mayo de 1914), podemos preguntarnos: ¿Qué ha pasado con el sumergido 85 por ciento y de qué manera ha sido su-

De Atenas Sambrote

Aunque Ud ni Mr. Rippley lo crean, oigan esto: aquí hay un viejo que miente más que Ripley; para prueba un botón: dice que él vió un viejo de cien años que corría a caballo mejor y con más destreza que un muchacho.

Que el SEÑOR DE LA LUNA, actualmente relator de cuentos para chiquitos en el radio, se echa unos de más de una hora y sirve para dormir a los chicos; han ganado las madres, ya no necesitan criadas, economizan, pues; que los candidatos a candidatos dicen a coro en público NO y bajo cuerda.....SI; pero, *ojalá frito y asao y puesto en el plato*, porque sale más barato. Suponemos que esas serán las condiciones de don Felipe: tiene miga.

Nosotros, si se nos preguntara —no precisa—diríamos: de los viejos solamente don Ricardo, aunque tenga los cien; y de jóvenes, está don León y también el Dr. don Ricardo Moreno Cañas, cualquiera de ellos gustaría.

Alex Duplex Ridrofuuz

ca y la del matrimonio se hallan en peligro y a menudo m'nadas y destruidas por causa del alcoholismo.

mergido sino por los revolucionarios?

¿Sabe Mr. Wilson que no menos de 500 000 mexicanos de la clase de peones, se han refugiado en los Estados Unidos, para escapar de las tiernas bondades de sus llamados libertadores, como don Venustiano Carranza y don Pancho Villa?

«Por esa misma generosidad buscarían refugio en este país 5.000 000 de mexicanos si pudiesen.»

¡Algún día hablaré con documentos concluyentes, acerca del reconocimiento de Carranza. Con ese motivo el 85 por ciento de los sumergidos le pareció a Wilson sólo el 1 por ciento.—J. A. REYES

EXQUISITO PAN

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la Panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Violeta, calle 12 Sur.

Antonio Arce, Propietario.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Algunos animales raros

Los tigres que vivían en las selvas del Noroeste de Europa y los hipopótamos que había en sus ríos

Hubo un tiempo en que vivían tigres en las selvas de la región noroeste del Viejo Mundo, y en ellas los rinocerontes recorrían sus pantanos y matorrales, mientras en sus ríos se zambullían grandes manadas de hipopótamos. En aquella remota época los hombres que habitaban esas regiones no habían salido aún del estado salvaje, y vivían en cuevas, sin más vestidos que las pieles de los animales. No sabemos de cierto cuánto tiempo hará de esto, pero sin duda ha de contarse por muchos miles de años. El rinoceronte que conocieron los habitantes más antiguos de la Gran Bretaña era mayor que cuantos viven ahora; existían dos o tres especies, una de las cuales tenía dos cuernos, mientras que la otra carecía de tales apéndices.

Hoy día se halla en África una especie de rinoceronte muy parecido a ese de dos cuernos que vivía antes en el noroeste de Europa. Ambas variedades existieron allí en época muy anterior a la aparición del hombre. La que fue contemporánea de éste en aquellas tierras, era la del gran rinoceronte lanudo, que tenía sobre las narices un cuerno de metro y medio de largo, y cuyo tamaño era mucho mayor que el de cualquiera de los rinocerontes que viven en nuestros tiempos. Los rinocerontes, en estado salvaje, no existen al presente más que en África o en Asia.

El rinoceronte de la India tiene un solo cuerno; el de África, dos, y hay, además, una especie más pequeña, llamada «rinoceronte de oreja peluda» que vive en Birmania. Las dos clases de rinocerontes africanos se llaman, respectivamente, la negra y la blanca, si bien ambos son de color gris. No existe ningún rinoceronte blanco, pero dicen que el rinoceronte de África parece casi blanco cuando le da el sol.

No hay bestia en el mundo

más feroz que un rinoceronte encolerizado. Según parece, de cuando en cuando se pone furioso. Al ver a un hombre, casi siempre se enfurece; y si éste le hiere, la fiera arremete contra él con tanta velocidad, que ni montado en un buen caballo le será fácil al cazador ponerse a salvo. Si el rinoceronte logra alcanzarle le matará después de derribarle al suelo, a cornadas y pisotones. Aunque no se le provoque, suele tener el rinoceronte verdaderos transportes de rabia; deja repentinamente de comer, y se arroja sobre un árbol o arbusto, traspasándolo repetidas veces con su cuerno, hasta destrozarlo. Si en el árbol se hubiera refugiado un hombre, el rinoceronte procuraría derribar aquél para llegar al último.

Sus medios de destrucción consisten en el cuerno o cuernos, que le salen encima del hocico. Estos cuernos no son de hueso, como los de otros animales, sino que se componen de pelos o fibras fuertemente comprimidos y que crecen formando una masa que le sirve al rinoceronte como si fuera hueso o materia córnea, y aún resulta más fuerte todavía. Es maravillosa la manera con que están sujetos, pues no crecen en los huesos del cráneo del animal, como los cuernos de otros animales, sino que salen de la piel, siendo fácil despegarlos de ella con un cuchillo afilado.

Lea esta interesante carta

de un Médico distinguido que lo receta diariamente.

Por este medio me es muy grato hacer constar que he usado el HEMO TROFAN en casos de debilidad general y anemias secundarias, habiendo obtenido un resultado muy satisfactorio en el índice de Hemoglobina y aumento de glóbulos rojos.

HEMO TROFAN puedo recomendarlo como un magnífico reconstituyente

DOCTOR ALFONSO ACOSTA
Médico y Cirujano de la Real
Universidad de Bonn, Alemania.

Intrigas

¿Os intrigan? No os alarméis.

Acostumbráos a ello. Sólo las almas débiles, los cerebros fofos se desesperan. Mientras viváis hallaréis intrigantes a cada paso.

“Intrigar para aplastar y dominar”.

He aquí el criterio de los ruines. Si os intrigan en vez de atacaros de frente, es porque os consideran fuertes. Os temen, por eso acuden a las intrigas. Empero, es ella una arma de dos filos, que acaba siempre por herir a quienes la manejan. Y, si no logran su intento, cual es de desprestigiaros ante vuestros amigos, alegraos, porque los que creísteis amigos queridos de vosotros, no lo fueron jamás.

Los verdaderos amigos no prestan oídos a las intrigas. La rechazan indignados, porque los afectos hondos, sinceros, no se destruyen con las intrigas. Sólo los pusilánimes, los obtusos y los inclinados a la maldad recogen con placer, con fruición, la seductora palabra de los intrigantes.

Sed fuertes, valerosos, ante las acechanzas de los intrigantes. No os humilléis dando explicaciones. Es una cobardía. Repeneos, no os dobleguéis. Dejad a la turba de miserables su innoble papel de intrigar.

Dejad que la tormenta pase, sin deteneros ni pensar en el peligro que os amenaza.

La tormenta pasará, y entonces tocará a vosotros desmascarar a los falsos, a aquellos que mientras os prestan oídos, alientan con sus sonrisas socarronas a los intrigantes.

Esperad, tened fe y no os aturdáis.

Si perdéis la serenidad de espíritu, ese momento lo explotarán vuestros enemigos, para daros el golpe de gracia.

Para aniquilaros. ¡Y ay de los aniquilados! Son árboles caídos de los cuales todo el mundo hace leña.

Alfonso Grillo

San José, abril de 1931.

La situación de la Iglesia en la unión de las Repúblicas socialistas soviéticas

Continuación

No imaginaréis dónde llega el espíritu sacrilego de los Konshomols, manifestado en las iglesias, aun durante las ceremonias religiosas.

En Pascua de 1925, durante la misa de medianoche, a la que yo asistía, en la iglesia de Todos los Santos, en el cementerio de Rostov; una piadosa y nutrida concurrencia de fieles... fuera, en las proximidades del templo, y sentados sobre las tumbas, varios centenares de jóvenes comunistas de uno y otro sexo, cantaban, acompañándose de armónicas, bebían vodka, se emparejaban y blasfemaban a más y mejor.

Beodo ya uno de ellos, instáronle a penetrar en la iglesia, para promover un escándalo al pie mismo del altar.

Aquel idiota accedió, y haciéndose acompañar de algunos compañeros, logró abrirse paso a través de la muchedumbre, pocos momentos antes de que llenase los ámbitos del templo el solemne cántico “Cristo ha resucitado.” Franqueó, vacilando, las gradas del ambón, pasó al altar.... Los fieles más cercanos contemplaban sorprendidos al intruso, pero un sacerdote cerró el paso súbitamente al “konshomlets”, y situándose delante del altar, alzó enérgico y resueltamente el Crucifijo. El joven comunista, empalideciendo, se detuvo y retrocedió lleno de pavor. Al hacerlo así perdió pie y cayó de espaldas sobre la multitud. En un abrir y cerrar de ojos, pasando sobre las cabezas, de mano en mano, fue expulsado el intruso; fue verlo y no verlo, como suele decirse.

Irritados los energúmenos por este fracaso, cortaron los hilos de la luz, de suerte que al entornarse el “Cristo ha resucitado” la iglesia quedó a oscuras, pero la piadosa multitud hizo arder cirios innumerables y el oficio religioso adquirió un matiz de íntima devoción imponente. Todo el mundo sentía hallarse más cerca del divino misterio. Las plegarias se hicieron más ardientes y fervorosas....

Pero el sacerdote que se había opuesto al gesto blasfemo del joven comunista tuvo desde aquel día guardia de vista, y hoy está prisionero en un campo de concentración.

Los muertos no merecen a los bolcheviques más respeto que las iglesias

Allá va un caso:

En una capilla construida cerca del Hospital Nicolás de Rostov, había recibido sepultura el matrimonio Poustovoytov, protectores en vida de muchas obras benéficas y del mismo Hospital en cuya cripta esperaban sus restos mortales la resurrección de la carne.

Pero esa cripta le pareció a propósito al conserje del Hoapf-

tal, cuando los soviets se apoderaron de la Iglesia, para vivienda, y sin más trámites, exhumó los cadáveres de los esposos Poustovoytov, y los depositó al lado de la capilla.

La profanación llegó a oídos de la gente, que, recordando los beneficios debidos a tan dignas personas, pidieron permiso para enterrar decorosa, religiosamente a sus bienhechores. Tardaron los bolcheviques en contestar; al cabo asintieron, pero reclamando las cajas de zinc. Fueron, pues, abiertas las cajas y hubo que trasladar los restos a unos féretros de madera. La sorpresa admirativa de los presentes a la operación fue muy grande, al observar que el cadáver de la señora Poustovoytov permanecía, al cabo de veinte años, intacto. Recordando la vida de virtud y de abnegación de la buena señora, se habló enseguida de milagro.

Y se produjo una explosión de fe y de piedad que contrarió no poco a los que acababan de cometer semejantes actos de barbarie.

Estas violaciones de sepulturas no son raras; generalmente se producen para apoderarse de los ataúdes de zinc, que escasea muchísimo en la Rusia Soviética. No hay forma de lograr un féretro nuevo de este metal. El Soviet encuentra más sencillo «nacionalizar» los del antiguo régimen. Claro está que contiene restos venerados, pero eso no tiene importancia.

Así se llevó a cabo para enterrar con dignidad propia a su jerarquía a dos agentes de la Tcheka asesinados por unos desconocidos en Temernik, estramuros de Rostov; los encargados de la inhumación eligieron el mausoleo que les pareció más lujoso, desenterraron a los que allí descansaban, arrojaron sus restos a cualquier parte, y en su lugar, y en sus féretros enterraron a los tchequistas asesinados. La administración del cementerio se vió en el caso de abrir una fosa para aquellos maltratados restos, privados de su legítima sepultura.

(Continuará)

Los Estados Unidos y las Escuelas Católicas

El número de escuelas primarias católicas en Estados Unidos es de 7 225, y el de alumnos, 2 208.71. Hay que añadir a esta cifra 230.000 alumnos de las escuelas secundarias y 51.523 de los orfanatos católicos confiados a la dirección de eclesiásticos. Frecuentan los establecimientos católicos de Enseñanza superior 100 000 jóvenes de ambos sexos y otros 16.300 se preparan para el sacerdocio en los seminarios. Aun habría que sumar a estas cantidades la de los alumnos que frecuentan las doce Universidades católicas de Estados Unidos,

Ojo! señores Constructores

SEGUN LA OPINION del distinguido galeno Doctor Peralta, no hay como la construcción de madera; de lo cual tiene mucha razón, pero de nada le vale si le pone maderas de mala calidad. Para que usted esté seguro y no estar pensando que el día de mañana le vaya a caer la casa encima, construya su casa con las magníficas maderas que tiene en existencia RAMON LEON h. en su Aserradero y Depósito.

Fábrica de Sillas, Puertas, Ventanas, Cajas y Molduras, todo a precios sumamente bajos.

TELEFONOS: Aserradero 3115 - Depósito 3032

Noticias Del Exterior

La venta de los más importantes diarios yanquis

Nueva York.—Se ha confirmado la escritura de venta del «Evening World», el «Morning World» y el «Sunday World» al Sindicato de prensa «Scripps-Howard».

Por los expresados periódicos han firmado los tres hermanos Pulitzer, cuyo padre, en sus disposiciones testamentarias no se opuso a esta venta.

El traslado de los restos del Cardenal Benlloch

Valencia.—Ha sido nombrada la comisión que ha de entender en el traslado a Valencia de los restos del Cardenal Benlloch, que se conservan en Burgos, y han de ser depositados en la capilla de la Virgen de los Desamparados.

Mussolini declara que el desarme debe ser simultáneo en todas las naciones

Viena.—La Nueva Prensa Libre publica un artículo de Mussolini, en el cual, tratando de la cuestión de desarme, declara que ningún estado puede tomar la responsabilidad de desarmar él solo, ya que el desarme no puede ser resultante mas que de un acuerdo que deberá ser simultáneo. A continuación habla contra la tesis de la seguridad previa, sosteniendo que la seguridad debe resultar del desarme y no precederlo.

Italia está dispuesta, tanto a desarmar sobre la base de la limitación de los presupuestos militares, a condición de que no haya engaños en las contabilida-

Heredia

Rifas efectuadas en el Colegio de las Hermanas Salesianas el domingo 19 de abril p. p.

I Una frazada obsequiada por doña Delia de Morales. Fué favorecida Oliva Sánchez con el N° 36 de la Serie 4ª.

II Un pequeño estuche de tocador. Favorecido Mariano Ugalde del Distrito de Mercedes con el N° 123.

III Un juego de tapetitos. Favorecida Marta Mora Guzmán de Cartago.

PESAME

Al Rev. P. don Esteban Kesselheim, Profesor del Colegio Seminario y actual Director de la Congregación Mariana de Caballeros, presentamos nuestra condolencia más sentida con motivo de la muerte de su señor padre, ocurrida en Alemania.

Con toda el alma acompañamos al virtuoso sacerdote en la pena que ahora embarga su corazón de hijo.

SALMON SARDINAS
OSTIONES
ENCURTIDOS
MERLUZA
BESUGO - CAMARONES
LANGOSTA - CANGREJOS
 Ha llegado a
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
 TELEFONO 3933

des, como sobre la base de la reducción de efectivos. Mussolini lamenta que mientras se habla de desarme, todas las potencias continúen armándose.

Fallecimiento de Sor M.

Viene de la primera plana edad, dandoos con este ejemplo de amor y trabajo. Pero señores lo que principalmente debe bigar nuestra gratitud para con estas buenas hermanas es el acto de abnegación con que se someten a sus reglas para ir por todo el mundo cuidando de la niñez. Por amor a Dios abandonan la patria, el hogar y hasta la familia para dedicarse a la formación de las esposas y madres que sean modelo de virtudes, con el excelente resultado que aquí mismo ha podido obtener nuestra sociedad. Baja al sepulcro Sor Matilde y cual es el capital que lega a sus deudos después de 61 años y ocho meses de labor constante al servicio de la comunidad? No consta de propiedades ni valores en metálico que pueden perderse; ella ha dejado como herencia el ejemplo de sus virtudes que perdurará siempre en el recuerdo de sus discípulas que hoy son esposas, madres y abuelas. Esta es señores, la labor meritisima de este colegio, esta es la última lección que nos da Sor Matilde, la que parece decirnos: Ved como nosotras no pretendemos acumular bienes terrenales sino empeñarnos en la obra de nuestro esposo, de llevar las ovejas a su aprisco. Alma santa que ya descansais en el seno de Dios, ruega por nosotros.

DE ATENAS

Estamos frescos, dos circos; uno en la plaza y otro en el patio municipal, «Salón Padre Rodríguez» y «Salón Umañita». si, estamos claros y la plata que rueda por doquiera sin verse, ni pintada.

No llueve, la gente sin trabajo. ¡¡¡QUE HAREMOS!!!

Sin embargo, el lunes próximo habrá una misa de rogación a efecto de pedir agua y tenemos fe que el Señor no nos negará ese gran favor que imploraremos por medio de su Santísima Madre María.

¡Qué consuelo es la religión! precisamente cuando uno se ve asediado de trabajos, apuros y congojas, acude uno al Señor y con fe y las consiguientes buenas obras, allá viene lo de mucho se necesita. En cambio, los que no creen ¡¡¡pobrecitos!!! se desesperan y no llamarán en su auxilio sino al demonio que no hace otra cosa que sugerir el tremendo suicidio, pues así realizan su deseo, que es echar almas a los infiernos, al contrario de ese buen Corazón divino que no quiere que alguien se condene.

Pto

Anunciar es vender

PREPARATIVOS para la décima olimpiada en California

Los Angeles, California.—Según anuncio del Comité Organizador de los Juegos Olímpicos, inmediatamente se empezará a construir el Estadio de Natación en el que tendrán lugar las exhibiciones de «clavados», competencias de natación y de polo acuática de la Decima Olimpiada que se celebrará en esta ciudad del 30 de julio al 14 de agosto de 1932.

Los habitantes de Los Angeles aprobaron la partida de egresos que se destinará a la construcción del Estadio de Natación en el Parque Olímpico, donde se encuentran el Pabellón de Esgrima, Museo de Bellas Artes y el Estadio Olímpico.

Los planos para el Estadio de Natación han sido diseñados de acuerdo con los requisitos olímpicos. El tanque tendrá 50 metros de largo, 20 metros de ancho y su profundidad variará entre 1.5 metros y 5 metros.

El equipo consistirá de una torre, aceptada internacionalmente para «echar clavados» con sus correspondientes trampolines tanto de madera como de acero.

Se usará agua potable de la ciudad de Los Angeles, instalándose un sistema moderno de filtración y de purificación.

Las tribunas tendrán suficiente capacidad para acomodar..... 10.000 personas; se proveerán amplios vestidores, salones y oficinas para los jueces y delegados, así como toda clase de facilidades para los juegos.

El Estadio será construido de cemento armado y después de los juegos quedará para uso permanente.

Al señor don Eladio Robles, Director del semanario festivo La Crisis, estimaremos pasar por esta imprenta para el arreglo de un asunto que le interesa.

Noticias varias

El Lic. don Alejandro Alvarado Quirós ha aceptado el cargo de árbitro en el juicio que actualmente se ventila entre el Supremo Gobierno y la Simons Construction Corporation.

El movimiento revolucionario que estalló en Honduras se ha circunscrito a la costa Norte.

El Gobierno inglés ha reconocido ya la república española.

El Srío. de Estado en los Despachos de Higiene y Beneficencia de Nicaragua entregó en la Delegación de la Cruz Roja que de aquí fué a prestar sus servicios con motivo del terremoto de Managua, un atestado muy honroso, donde ese alto funcio

Liga de Defensa Comunal

Se ha organizado en esta ciudad una asociación que se titula «Liga de Defensa Comunal» y que tiene por objeto resistir decididamente al alza de tarifas municipales acordado últimamente por el ayuntamiento josefino. Se eligió para ella la siguiente directiva:

Presidente, don Manuel J. Grillo; vicepresidente, don Alfredo Quirós Palma; tesorero, don Tobías Vargas; secretario, don José Angel Zeledón; prosecretario, don Marino Meneses. Además se nombró una junta consultiva integrada por las siguientes personas: don Francisco Carazo, don Adriano Arié, don Tomás Valverde, don Juan Guillermo Zamora, don José Mendoza Alfaro y el regidor don Manuel Rodó.

El semanario agradece la intervención de la citada entidad; así como los demás auxilios que de aquí se han remitido.

Don Alfonso XIII salió de Francia para Londres en el vapor Canterbury. Al llegar a la capital del Reino Unido fue ovacionado con gran entusiasmo al descender en la estación Victoria.

Doña Victoria Eugenia permanecerá en Fontainebleau hasta que en España se verifiquen las elecciones de junio.

Numerosas patrullas americanas persiguen actualmente al líder nacionalista Sandino en Nicaragua.

Con motivo de la celebración del aniversario de la fundación de Roma noventa mil jóvenes fascistas prestaron juramento de fidelidad a la causa y al Duce.

La infanta Isabel de España, de edad bastante avanzada y acha. cosa, ha ingresado a un convento de religiosas de su nacionalidad en París.

En Cuzco, Perú, hubo un encuentro entre los miembros de la asociación Apra y comunistas. Resultaron en la refriega numerosos heridos.

El martes pereció el chofer Reinaldo Navarro a consecuencia de haberse volcado el camión de carga que conducía. El suceso ocurría en San Rafael de Tres Ríos.

A Managua están regresando muchas familias que habían abandonado la ciudad con motivo del terremoto. Esto crea un serio problema por la carencia de habitaciones.

Anunciar es vender

Colorantes SUNSET

20 colores distintos



TIÑEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

REFRESCOS | T R A U B E | CERVEZA